



輝く未来

学校だより
令和6年10月1日
9月号
中種子町立野間小学校



↑ホームページ更新中
ぜひ御覧ください

行事（体験）の大切さ

校長 吉國 耕二

2学期が始まり、約1か月が過ぎようとしています。朝晩は、だいぶ涼しくなり秋の訪れを感じさせますが、日中は、まだまだ暑い日が続きます。熱中症への対応もまだ必要であると同時に季節の変わる時期ですので、体調管理にも十分気を付けていきましょう。

さて、先日6年生の修学旅行が2泊3日で実施されました。天気も良く、すべて計画どおりに実施できました。子供たちの様子を見てみると、様々な施設や宿泊所での挨拶、御礼、態度などとてもすばらしいと感じることでした。また、班での活動もお互い協力し合う姿もよく見られ、さすが野間小の最高学年だと感心することでした。修学旅行に向けて、様々なことを調べたり、集団生活をするにあたってのきまりなどをしっかり理解したりと事前の準備を確実に行った結果だと思えます。6年生になり約半年が過ぎようとしています。学校のリーダーとして確実に成長していると強く感じる修学旅行でした。このように、子供たちは一つ一つの学校行事を体験していくたびに変わっていきます。それは、学校行事がふだんの学びの節目となるもので、総合的な活動を伴うものだからだと思えます。特に大きな学校行事は、事前の学習（練習）を積み上げていきます。それは目的を達成し、よい結果を生むためのものではありませんが、むしろ、その行事に至るまでの過程でいろいろなことを学ぶことができます。集団行動のきまりや主体的な行動力、思いやりや協力する態度、最後まで諦めずに頑張ること、責任を果たすこと等々、いろいろなことを学び、身に付けていきます。



10月20日は、野間小学校の運動会が開催されます。それに向けての練習も本格的に始まります。運動会に至るまでの過程で様々なことを学び、成長してほしいと思うことです。ご家庭でも励ましと御支援をよろしくお願いいたします。

入賞おめでとう！

【熊毛地区児童作文コンクール】

- 特選 5年 島崎 彩登 「働くことってすてきかも」
- 入選 1年 山元心白玖 「のめたよ」
- 入選 2年 東園 愛海 「大きくなること」

【熊毛地区理科学研究記録】

- 特選 3年 下之段晴基 「マングローブのなぞをとときあかせ」
- 入選 3年 秋宗 直希 「めを出せ！ぼくのキュウリ」
- 入選 4年 日高 将雅 「節足動物の行動研究パート②」
- 入選 4年 川崎 詩織 「マイクロプラスチックは身近にあるのか」
- 入選 5年 濱島 笑呼 「黄色のバナナを守れ！」
- 入選 6年 川崎 淳平 「水を吸う紙 吸わない紙」



目標をもち、挑戦し続ける2学期に～2学期始業式～

9月2日（月）から2学期が始まりました。2学期の始業式では、1年生～6年生までが体育館に集まり、2学期への期待感あふれるわくわくした表情で、校長先生の話や代表児童の言葉を真剣に聴く姿が見られました。代表で2学期にがんばりたいことを発表した2名の児童は、次のようなことを述べました。



夏休み家族で旅行に行き、遊園地で乗り物にのったり、パレードを見たりして楽しかったです。（中略）2学期は「やってみよう」という気持ちを持ち、一步を踏み出していくことを大事にしていきたいです。

【1年生代表】



1年生代表の児童は、小学校生活初めての夏休みに楽しかったことをたくさん発表しました。またその楽しかった思い出を原動力としながら、2学期は「やってみよう」という気持ちを大事に、自分自身を成長させようとする思いや気持ちが伝わってきました。

夏休みはたくさんの思い出ができました。2学期も運動会や音楽発表会等、目標をもって頑張っていきたいです。また、学習面でも漢字の練習など目標に向け、ねばり強く頑張りたいです。

【4年生代表】



4年生代表児童の言葉からは、これまで経験したことを生かしながら、自分なりの目標をしっかりと持ち、がんばっていきいという意気込みや目標達成に向け絶対に諦めないという強い気持ちが伝わりました。2人の児童代表の言葉を聞いた子供たちも「よし、自分も。」という気持ちをもったことでしょう。行事が多い2学期。一人一人が目標をもち、友達と手を取り声を掛け合いながらやり切ってほしいと考えます。そして少しでも成長できた自分を今後の自分の生き方の自信としてつなげていってくださることを期待しています。

食育授業～共立女子大学の学生と一緒に～

9月20日（金）4～6年生の子供たちを対象に、合同での食育の授業が行われました。今回の授業には、講師として東京都にある共立女子大学で食育について学ぶ学生の皆さんを招き、教えていただきました。サトウキビから採れる砂糖といった種子島に関係する食材からほうれん草とチンゲンサイの違いについてなど、様々な食に関する知識をクイズ形式の授業の中で学びました。授業の最後にはマスコットキャラクターも登場し、子供たちは大喜び。日頃から口にする食物について理解を深めることで、更に食に対する関心を高めるよい機会となりました。



【10月の主な行事予定】

9日（水）町小学校陸上記録会	29日（火）交流学习（野間幼稚園）
12日（土）土曜授業	29日（火）PTA三役会
20日（日）第78回秋季大運動会	30日（水）交流学习（中央保育所）

～児童の送迎について～

児童の送迎について、地域の方よりご指摘をいただいています。「道路上（学校正門前）での降車で、後ろの車が止められている。」「役場駐車場前の道路で降車させないでほしい。」といったご意見です。野間小学校の送迎用駐車場は、「プール横駐車場」のみです。子供たちの安全の為に御協力よろしくお願いいたします。